



**Nombre del alumno: Marvin Andrés
Cano Hernández**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**



**Nombre del trabajo: Importancia de
la antropología social en la carrera
de medicina**

Materia: Antropología Médica

Grado: 1ºA

El ser humano es una entidad compleja, holística y multifuncional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí; por tanto, son valiosas las consideraciones dadas por el Científico Edgar Morin, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión socio cultural con las físicas y biológicas.

Resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos y psicológicos se encuentran constante bajo la influencia de los socioculturales.

En la contemporaneidad se demanda la necesidad de investigar de las ciencias médicas y sociales del problema del hombre y se han reformulado conceptos acerca de él, así se han revelado diversas concepciones por diferentes investigadores, entre cuales resulta significativa la de Fustes et al^s respecto a la posición antropológica, que tiene en cuenta el vínculo con la existencia y la esencia del ser humano.

Lo cual expresa la interrelación de la naturaleza humana y su capacidad transformadora a partir de la actividad y cualidades humanas.

Para lograr los propósitos en medicina en Cuba se demanda tener en cuenta la esencia socio-cultural del hombre, a través de la actualización constante y el desarrollo de los conocimientos científicos de sus profesionales, por esta razón es importante la formación científica y humanista de los médicos, por lo que se requiere del perfeccionamiento del proceso formativo de pregrado y posgrado.

La interpretación humana en el contexto socio-cultural donde se desarrolla el hombre, la formación científica médica debe establecer estrechos vínculos interdisciplinarios con las ciencias sociales, en general, y de manera particular, con la Antropología.

El modelo de la formación del médico cubano, que lo han singularizado desde su creación, se han caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño comunitario atenuo con los principios de la Medicina Familiar.

En cuanto los modos de actuación profesional, se dirijan al conocimiento de lo antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sociales conscientes.

La Antropología médica busca de manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la medicina, mediante la búsqueda de origen social de enfermedades y de que manera la sociedad, la cultura, la política, así como también afectan su salud (positiva o negativa) además a través del análisis de los aspectos culturales como elemento principal, teniendo en cuenta la diversidad cultural y los procesos de identidad presentes en zonas de estudio.

Ciertas limitaciones de su incidencia de las ciencias médicas, puesto que el criterio de atención epistémica de estas últimas se centran esencialmente, en el cuerpo humano, en el sentido biológico, y se resiente la capacidad de la interpretación de lo biológico vinculado a lo sociocultural, todo lo cual lastra la dimensión holística del ser humano.

La valoración del proceso formativo del médico general, debido a que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón poderosa para no perder la interrelación entre el biológico y el ecológico entre lo social y lo espiritual entre la cultura y lo biológico.

(Dra. Odalis Querts Méndez, 28 de agosto de 2013.)

Bibliografía

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (28 de agosto de 2013.). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *SCIELO*, 1. Obtenido de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014